

La Mañana

LUNES 26 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Francisco Ricardo Sheffield Padilla, titular de PROFECO

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana

CASO AYOTZINAPA

1. Al iniciar la conferencia matutina, el presidente dijo que este día es de luto nacional porque se conmemoran 8 años de la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa; refirió que, se está rompiendo el pacto de silencio y de inmunidad y se va a continuar haciendo justicia, por lo que envió un abrazo a papás y mamás de los normalistas. Dijo que hay muchos intereses en juego porque no quieren que se conozca lo que sucedió ni que se castigue a los responsables; hizo un llamado a que se proteste de manera pacífica y recomendó leer “El largo camino hacia la libertad”, de Nelson Mandela.

2. El presidente aseguró que su gobierno actúa en el Caso Ayotzinapa, así como la comisión especial, coordinada por Alejandro Encinas, le presentó un informe con el que se decidió solicitar a la FGR que se actuara; calificó el debido proceso como “debido pretexto” y que hay quienes no quieren que haya justicia en el caso. Destacó que pidió a la FGR y a la SCJN que el caso se atendiera como un asunto de Estado.

Respecto a las 21 órdenes de aprehensión canceladas este fin de semana, detalló que 18 de ellas a militares, no se van a reponer porque no aparecen en el último informe presentado por Alejandro Encinas; resaltó que el Ejército contribuyó en toda la información del caso. Refirió que a seis jóvenes normalistas los mantuvieron con vida después del escándalo y después dieron la orden de desaparecerlos; agregó que, quizás quienes filtraron el documento del Caso Ayotzinapa sin testar, lo hicieron pensando que ya no iba a tener validez legal.

Insistió que no se va a dejar de exigir castigo a los culpables y acusó que hay prensa amarillista y arremetió de nuevo contra la ONU y la OEA, reiteró que deben ser reformadas porque están como florero. Expuso que el Informe Ayotzinapa tiene 2 momentos: los hechos lamentables de la desaparición de los jóvenes y el de fabricar hechos que no ocurrieron; mostró un video en el que el fiscal Alejandro Gertz Manero, explica a los padres de los 43 normalistas los delitos que se cometieron para crear la Verdad Histórica.

Indicó que el informe incluye millones de llamadas telefónicas, interrogatorios y entrevistas, dijo que Murillo Karam aceptó su responsabilidad.

GOBERNABILIDAD

1. El mandatario dijo que ayer fue un día extraordinario y estuvo contento, contó que se asomó por la ventana para ver a Grupo Firme; “¡cuánta gente, cuántos jóvenes, 280 mil y en santa paz! Eran ríos de gente, me da mucho gusto eso”, expresó. Señaló que fue muy buena iniciativa de Claudia Sheinbaum por llevar al Grupo Firme al Zócalo y entre risas recuerda la canción “Ya Supérame”; no descartó que Christian Nodal también esté en el Zócalo y no cobre; “No queremos hacerle un desaire a Belinda, a lo mejor los invitamos a los dos”, ironizó.

2. El presidente señaló que, al igual que Claudia Sheinbaum, estuvo pendiente de lo que sucedía en el zócalo durante el concierto de Grupo Firme; destacó que participaron familias enteras y muchos jóvenes. Reprodujo la canción “Ya Supérame” de Grupo Firme para recordar el concierto.

3. El mandatario pidió revisar el tema de las corridas de toros con la presencia de menores de edad, y llamó a que haya un diálogo con los taurinos.

BIENESTAR

1. Rosa Icela Rodríguez informó que, con el “Tianguis del Bienestar”, se han beneficiado a 218,671 familias en 92 municipios de Guerrero, Veracruz, Oaxaca y Chiapas; así como, se han entregado 6,215,202 bienes de primera necesidad. Adelantó que, a partir del 3 de octubre y hasta el 21 de noviembre, 13 municipios de la Costa de Oaxaca serán beneficiados.

2. El presidente pidió a CONAPESCA que informe sobre las prohibiciones en la pesca, ante desinformación entre los pescadores.

SEGURIDAD

1. Sobre la iniciativa para ampliar la participación de la SEDENA y SEMAR en tareas de seguridad pública hasta 2028, el mandatario expresó que ayuda el que se prorrogue su discusión y se le dé el tiempo hasta el 2028; recordó que dicha iniciativa fue presentada por él, pero el PRI presentó otra parecida y se acordó ir con esa. Destacó que la Guardia Nacional es profesional y disciplinada, por lo que nada tiene que ver con la Policía Federal que terminó pudriéndose de corrupción.

Explicó que con la Guardia Nacional en la SEDENA se va a garantizar su permanencia y garantizar la paz en el país; agregó que, se debe consultar a la gente, aunque aclaró que no se le va a llamar consulta porque no quiere que participe el INE porque va a pedir mucho dinero. Adelantó que mañana Adán Augusto López, presentará el proyecto que no es consulta, refirió que ello puede llevar a que los legisladores cambien de parecer.

Luego de que el presidente de la Cámara de Diputados le pidiera respetar la división de poderes, el presidente prefirió no responder y rechazar que se presione a los legisladores por el tema de la Guardia Nacional.

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre un amparo para proteger a Tepoztlán de desarrollos urbanos, el mandatario afirmó que es un santuario y de los pueblos más bellos del mundo que se tiene que cuidar; por lo que, pidió a revisar, actualizar y aplicar el plan de desarrollo urbano, para no destruirlo. Pidió que se deje de fraccionar lotes para urbanización en detrimento de las reservas naturales.

DATO ADICIONAL

El presidente anunció que el próximo lunes se presentará el plan antiinflacionario. Adelantó que el fin el próximo fin semana realizará una gira en Oaxaca para supervisar la construcción de autopistas.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al caso Ayotzinapa, el presidente expresó: "Si no se tiene autoridad moral, es como una hoja seca el gobernante. Tenemos que hacer justicia, pero no darle entrada ni zopilotes ni a buitres ni a halcones."